
Ich kenne den Peter nicht

Er wohnt in der nächsten Straße

nächste  = vedľajšia, dalsia

nächste Woche  = další týzden

in der nächsten Station

Der nächste . bitte

Wer ist der letzte? = kto je posledný

nächste Frage

Was machst du heute?

Ich mache heute das Aufräumen = upratovanie

ich koche heute ein leckeres Essen

 = chutne jedlo

lecker = chutný

Guten Appetit

Wo wohnen deine Großeltern?

Sie wohnen am Meer - oni byvaju pri mori

er wohnt im Ausland  = on býva v zahraničií

das Land

in dem Land

in dem  = im Ausland

Wo studiert deine Cousine?

die Stadt = mesto

v meste  = in der Stadt

v hlavnom meste  = in der Hauptstadt

Sie studiert in der Hauptstadt. 

das Zentrum



das Stadtzentrum = centrum mesta

sie wohnen in dem Stadtzentrum

= v centre mesta

ja idem do centra = ich gehe in das Stadtzentrum

Warum arbeitest du im Ausland?

.....weil ich im Ausland wohne.

Warum liegst du im Bett?

Ich liege im Bett, weil ich müde bin. - ležím v posteli, lebo som unavený

...weil ich krank bin 

Warum isst du so viel? = 

essen 

prečo ješ tak vela

ist - je

du isst - ty ješ

sie ist, er ist, es ist

du bist

du isst

...Ich esse so viel, weil ich hungrig bin. / lebo som hladný

...weil ich Hunger habe.  lebo mám hlad

Warum trinkst du so viel?

Ich trinke so viel,  weil ich durstig bin. - lebo som smädný

....weil ich Durst habe - lebo mám smäd

Warum schläfst du am Vormittag?

prečo spíš doobeda?

die Nachtschicht = nočná smena

Ich schlafe am Vormittag , weil ich die Nachtschicht hatte.



ich habe die Nachtschicht gehabt

ich hatte die Nachtschicht

....weil ich die Nachtschicht gehabt habe

Warum lernst du? prečo sa učíš?

die Prüfung =  skúška

Ich lerne , weil ich morgen die Prüfung habe. = učím sa, lebo mám zajtra skúšku

Warum sprichst du leise?

prečo rozpravaš potichu?

Ich spreche leise, weil meine Frau schläft.

ich schlafe

du schläfst

er schläft

wir schlafen

ihr schlaft

sie schlafen

Warum siehst du fern?

= prečo pozeráš telku?

fernsehen = pozerať telku

Ich sehe fern, weil ich viel Zeit habe. = lebo mám čas

Ich muss nicht arbeiten - nemusím pracovať

Ich sehe fern, weil ich nicht arbeiten muss. = lebo nemusím pracovať

Warum kochst du?

Ich koche, weil der Besuch kommt. = lebo príde návšteva

den Besuch bekommen

Ich koche, weil wir heute den Besuch bekommen = varím, lebo dnes  dostaneme návštevu

...weil ich den Besuch bekomme



verstehen =  rozmiet

ich verstehe das

ich verstehe das nicht

Er antwortet nicht, weil er das nicht versteht.

Warum kaufst du so viele Sachen?

prečo kupuješ tak vela vecí?

Ich kaufe viele Sachen, weil ich viel Geld habe. = lebo mám vela penazí


